
 1/4 
 
 

 

Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 2005-01-05 
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus 
und Liegenschaften 

Bearbeiter: 
 

Frau Panten 

 Telefon: 545-1602 
 e-mail: APanten@schwerin.de 
 
 
P r o t o k o l l 
über die 6. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und 
Liegenschaften am 09.12.2004 
 
 
Beginn:  17:00 Uhr 
  
Ende:   19:15 Uhr 
  
Ort:   Stadthaus, Am Packhof 2-6, Raum 1.029 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzender 
Wilke, Wolfgang CDU  
 
1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Holtzhauer, Rolf Dr. med. PDS  
 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Harder, André SPD  
 
ordentliche Mitglieder 
Birkhahn, Martin SPD  
Brauer, Hagen Dr. CDU  
Frank, Ruth PDS  
Hoffmann, Karin CDU  
Kersten, Eckhard BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
 
Verwaltung 
Bartsch, Ulrich   
Funk, Ingo   
Nottebaum, Bernd   
Petznick, Bärbel   
Thoms, Brigitte   
 
Gäste 
Steinmüller, Rolf Unabhängige Bürger  
 
 
 
Leitung: Wolfgang Wilke 
 
Schriftführer: Rudi Hinz 
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Festgestellte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung  
 

 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 5. Sitzung vom 25.11.2004 
(öffentlicher Teil)  

 

 

 3. Mitteilungen der Verwaltung   
 

 4. Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2005   
 

 5. Sonstiges   

 

Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung 
  
 Herr Wilke eröffnet die 06. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 

Tourismus und Liegenschaften, begrüßt alle Teilnehmer und Gäste und stellt die 
Beschlussfähigkeit mit 7 Ausschussmitgliedern fest. 
 
Protokollnotiz: 
Frau Hoffmann war nur zeitweise anwesend. 
 

  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 5. Sitzung vom 25.11.2004 

(öffentlicher Teil) 
  
 Das Protokoll der 05. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Touris-

mus und Liegenschaften vom 25.11.2004 (öffentlicher Teil) wird von den Mitglie-
dern bestätigt. 
 
Anmerkung: 
In der Anwesenheitsliste sind folgende Zusätze aufzunehmen:  
- bei Frau Hoffmann ist die Parteizugehörigkeit – CDU – einzutragen und 
- unter den Gästen ist Herr Seehase, Klaus vom TGZ aufzuführen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 1 
Enthaltung: 1 
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zu 3 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 -- 

 
  
zu 4 Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2005 
  
 Herr Bartsch stellt den Haushaltsplanentwurf 2005 vor. 

 
Herr Kersten stellt Nachfragen zu der Verkaufsliste und zum Zuschuss für die 
Stadtmarketing GmbH. 
 
Herr Harder weist in Hinblick auf den Zuschuss der Stadtmarketing GmbH auf 
vergaberechtliche Bedingungen der EU hin und bittet um Prüfung. Auch die 
Stadtmarketing GmbH darf von prozentualen Kürzungen nicht ausgenommen 
werden. 
 
Herr Nottebaum weist darauf hin, dass Kürzungen erst 2006 vorgesehen sind. 
Stadtmarketing hat für das Jahr 2005 Messen gebucht, die zu finanzieren sind. 
 
Herr Dr. Brauer regt eine Prüfung, welchen Vorteil die Stadt von der Stadtmar-
keting GmbH hat, an. 
 
Nachfragen von Herrn Birkhahn zu Verkäufen und von Herrn Kersten zur Ver-
buchung der Verkaufserlöse (Helios) werden beantwortet. 
 
Herr Harder stellt Nachfragen zum Haushalt der Stabsstelle für Kommunale 
Wirtschaftsförderung, die Präsentation der Stadt und wie die Aufgabenteilung 
Stadt /  Stadtmarketing GmbH erfolgt. 
 
Herr Wilke schlägt vor, die Vorstellung Wirtschaftsförderung und Marketing zur 
Tourismusentwicklung 2005 auf der nächsten Sitzung (13.01.2005) des Aus-
schusses vorzunehmen. 
 
Herr Kersten fragt nach der Begründung für die Höhe der Haushaltsmittel für 
HIAT von 120.000,00 €. 
 
Herr Nottebaum beantwortet die Frage dahingehend, dass die Summe von der 
Verwaltung vorgeschlagen wurde. Es gibt keine Verpflichtung. Eine Notwendig-
keit wurde wegen der Standortförderung gegenüber Wismar gesehen. 90.000,00 
€ waren der Einstieg 2004, 2006 ebenfalls 120.000,00 € vorgesehen. 
 
Nachfragen von Herrn Steinmüller zur äußeren Erschließung Göhrener Tannen 
werden von Herrn Nottebaum beantwortet. Danach trägt 90 % das Land, 10 % 
Eigenanteil die Stadt (davon 5 % Sonderzuweisung von 6,0 Mio €). 
 
Herr Wilke: Im Hinblick auf den Zaun um den “Pfaffenteich“ sollten in den Haus-
haltsplan Mittel für die Sanierung der Uferbefestigung aufgenommen werden. 
 
Herr Harder: stellt den Antrag, Haushaltsmittel in Höhe von 2 Mio. Euro einzu-
stellen. Als Deckung werden Mittel für die Erschließung der Waisenhausgärten 
(1,5 Mio. Euro), Tourismusförderung im Zusammenhang mit der BUGA (0,5 Mio. 
Euro) sowie Ausbau der Knaudtstraße vorgeschlagen. 
 
Die Mitglieder stimmen dem Antrag zu. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: - 
Enthaltung: 1 
 
 
Damit ist der Haushaltsplanentwurf 2005 abschließend beraten. 
 

  
zu 5 Sonstiges 
  
 Herr Harder spricht die das Kita Gebäudemanagement betreffenden Steuerfragen 

an und bittet im Ausschuss darüber zu berichten, ob diese Problematik auch den 
in Gründung befindlichen Eigenbetrieb ZGM treffen könnte. 
 

  
 
 

 

 
 
gez. Wolfgang Wilke  gez. Rudi Hinz  

    
Ausschussvorsitzender  Protokollführer  
 
 




